



Ratsgruppe HAK | Rathausstr. 11 | 58095 Hagen

Herrn  
Oberbürgermeister  
Erik O. Schulz

- im Hause -

Bearbeitet von: Gökhan Erdal    Tel.: 02331 207 2063    Email: ratsgruppe@hak-hagen.de    Dat.: 28.10.2024

### **„Einrichtung moderner Wohnmobil-Stellplätze“**

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Schulz,

hiermit stellen wir folgende Anfrage zur Tagesordnung der Sitzung des Rates am 07.11.2024 gem. §5 Geschäftsordnung des Rates der Stadt Hagen:

#### **Anfrage:**

1. Gibt es bereits konkrete Planungen oder Konzepte zur Schaffung von Wohnmobil-Stellplätzen in Hagen, die zeitgemäße Infrastruktur wie Wasseranschluss, WLAN, Stromversorgung sowie Entsorgungsmöglichkeiten für Abwasser bieten?
2. Welche Standorte eignen sich als potenzielle Stellplätze, und wie wird deren Eignung hinsichtlich Zugänglichkeit, Sicherheitsaspekten und Anbindung an touristische Attraktionen bewertet?
3. Welche Gesamtkosten werden für die Errichtung und Instandhaltung solcher Wohnmobil-Stellplätze veranschlagt, und welche Finanzierungsmodelle könnten zur Realisierung dieses Projekts beitragen?
4. Welche Fördermöglichkeiten und Zuschüsse stehen im Rahmen der Tourismus- und Stadtentwicklung auf Landes- oder Bundesebene zur Verfügung, um die Errichtung dieser Stellplätze zu unterstützen?
5. Gibt es Überlegungen, die Stellplätze als Teil eines größeren Tourismuskonzepts zu integrieren, um Hagen als attraktives Ziel für mobile Reisende zu etablieren und die lokale Wirtschaft zu stärken?
6. Wie wird sichergestellt, dass diese Stellplätze umweltgerecht gestaltet sind und den aktuellen Standards für nachhaltigen Tourismus entsprechen?

## **Begründung:**

Angesichts des zunehmenden Trends zu Wohnmobilreisen und des stetigen Wachstums des mobilen Tourismus fehlt es Hagen an der notwendigen Infrastruktur, um als attraktive Destination für diese Reisenden wahrgenommen zu werden. Derzeit bietet die Stadt keine Wohnmobil-Stellplätze mit modernen Ver- und Entsorgungsmöglichkeiten, wie Wasser-, Strom- und WLAN-Anschlüssen. Dies stellt ein Defizit dar, das Hagen im Wettbewerb mit anderen Städten unattraktiver macht und mögliche Einnahmen im Bereich Tourismus ungenutzt lässt.

Eine Investition in moderne Stellplätze würde nicht nur Wohnmobilreisende anziehen, sondern auch den regionalen Tourismus stärken und lokalen Unternehmen wie der Gastronomie und dem Einzelhandel zugutekommen. Zudem profitieren auch Hagener Bürger, die selbst Wohnmobile besitzen, von einem solchen Angebot in ihrer Heimatstadt. Diese Stellplätze tragen langfristig zur Attraktivität und positiven Entwicklung Hagens bei und leisten einen wichtigen Beitrag zur Stadtentwicklung und Tourismusförderung.

Mit freundlichen Grüßen



Ömer Oral  
Sprecher der Ratsgruppe HAK